MEDIO: PORTAL ZETA, TIJUANA FECHA: 13 FEBRERO 2023



## ZETA LIBRE COMO EL VIENTO

## AMLO espera que pronto Citigroup de a conocer a quién venderá Banamex

Durante su conferencia de prensa matutina -llevada a cabo desde el Salón Tesorería del Palacio Nacional-, el presidente Andrés Manuel López Obrador se dijo confiado, el 13 de febrero de 2023, en que pronto Citigroup definiera quién sería el comprador de su división de banca comercial, Banamex.

"Sólo sé que van muy bien las cosas y que yo espero que pronto, muy pronto ya se dé a conocer lo de esta operación, muy importante porque va a significar darle certidumbre a trabajadores de este banco, significa darle certidumbre a los clientes de este banco, significa que se mantenga un banco importante en el país", detalló el titular del Poder Ejecutivo Federal.

"Que se pueda llevar a cabo la operación con la participación de mexicanos, significa que el patrimonio cultural de Banamex, que es mucho y muy importante, que se quede en el país y adicionalmente a diferencia de antes cuando lo vendieron que no pagaron ni un centavo de impuestos, estamos hablando de otros tiempos, cuando estaba Vicente Fox [Quesada], porque lo veo muy activo en redes", comentó el mandatario nacional.

PRESTAN 5 MIL MDD A GRUPO MÉXICO PARA COMPRAR DE BANAMEX; DIRECTORA DE CITIGROUP SE REÚNE CON AMLO

Los bancos británicos Barclays y HSBC prestarán 5 mil millones de dólares (mdd) a Grupo México -operadora de concesiones mineras, ferroviarias y carreteras, conformado por empresas como Ferromex y Ferrosur, cuyo presidente ejecutivo y del Consejo de Administración es Germán Larrea Mota Velasco-, para comprar Banamex a Citigroup, según lo indicó, el 1 de febrero de 2023, la agencia Reuters, citando a personas con conocimiento del asunto.

"La medida representa un hito importante en los esfuerzos de Grupo México para concretar el acuerdo sobre Citibanamex, la unidad que abarca los activos de Citigroup. La transacción dará un valor a la entidad mexicana de entre 7,000 y 8,000 millones de dólares, dijeron las fuentes", agregó la agencia británica.

Varios bancos, incluidos Barclays y HSBC Holdings, se han comprometido a proporcionar el financiamiento de la deuda, añadieron. Las fuentes, que pidieron el anonimato ya que las conversaciones son confidenciales, advirtieron que no se garantiza un acuerdo y que las negociaciones podrían desmoronarse en el último momento", detalló Reuters.

Por otra parte, Jane Fraser, directora ejecutiva de Citigroup se reunió en Palacio Nacional, el 1 de febrero, con el presidente Andrés Manuel López Obrador, acompañada de Ernesto Torres Cantú, director general del grupo financiero estadounidense para Latinoamérica.

"Durante su visita, nuestros líderes se reúnen con clientes, colegas y otros grupos de interés clave para reforzar el compromiso de Citi con México y nuestra confianza en las perspectivas del país. Como en las visitas anteriores, la directora general de Citigroup, Jane Fraser, apreció mucho la oportunidad de reunirse con el presidente López Obrador", aseguró Citibanamex, en un comunicado.

En enero del 2023, Fraser aseguró, durante una conferencia por los resultados financieros de Citigroup, que en el entorno actual, México era clave para muchos de sus clientes institucionales, por el tema de cadenas de suministro, donde el banco estadounidense juega un papel importante.

"Vemos a la franquicia institucional como una parte muy importante de la red global, como se puede imaginar, en el entorno actual México es clave para muchos de nuestros clientes corporativos en todo el mundo, hay cadenas de suministro y nosotros jugamos un papel muy importante allí", afirmó, en ese entonces, la directora ejecutiva de Citigroup.

El 30 de enero de 2023, al anunciar este encuentro con Fraser, el titular del Poder Ejecutivo Federal mexicano anticipó -durante su conferencia de prensa matutina- que durante la reunión con la directora ejecutiva de Citigroup hablarían de la venta de Banamex.

"Yo pienso que sí, ojalá, lo deseamos, que esto se resuelva pronto en beneficio de sistema bancario y de nuestro país, que sean mexicanos los que se queden con el banco [...] Que compren las acciones mayoritarias del banco, también para que el patrimonio cultural quede en el país, no se vaya al extranjero", dijo el político tabasqueño.

## CITIGROUP SEÑALA QUE ESTÁ QUE CERCA DE VENDER BANAMEX

Mark Mason, director financiero de Citigroup, afirmó, el 13 de enero de 2022, que dicha empresa estadounidense de servicios financieros -con sede en Nueva York-, está cerca de llegar a un acuerdo para la venta de su unidad Banamex.

Durante la conferencia de resultados de Citigroup al cierre de 2022, Mason indicó que dicha compañía está siguiendo un proceso dual, que incluye tanto la venta del negocio en México, como una posible Oferta Pública Inicial (OPI).

"Estamos buscando un proceso dual que incluya la venta del negocio, así como el potencial para una OPI. No puedo decirte con precisión cuándo cerrará ese acuerdo, obviamente estamos trabajando en esas discusiones y trabajando hacia una firma", precisó el ejecutivo.

Citado por la agencia estadounidense Bloomberg, Mason dijo que el proceso de venta de Banamex está en marcha, pero la fecha exacta del acuerdo era incierta.

"No puedo decir con precisión cuándo se cerraría ese trato, obviamente estamos trabajando en esas discusiones y trabajando hacia una firma, por lo que estamos muy satisfechos con el progreso que se está logrando", señaló Mason.

Asimismo, el director financiero de Citigroup reiteró que buscan llegar a un acuerdo que beneficie de la mejor manera a los accionistas de dicha institución financiera, sin precisar más detalles respecto a la transacción o el nuevo dueño de Banamex.

GRUPO MÉXICO ESTÁ EN CONVERSACIONES AVANZADAS PARA ADQUIRIR BANAMEX

Grupo México -operadora de concesiones mineras, ferroviarias y carreteras, conformado por empresas como Ferromex y Ferrosur-, se encuentra en "conversaciones avanzadas" para comprar Banamex a Citigroup, según lo indicó, el 5 de diciembre de 2022, la agencia especializada en finanzas y negocios estadounidense Bloomberg, citando a personas con conocimiento del asunto.

El grupo -cuyo presidente ejecutivo y del Consejo de Administración es Germán Larrea Mota Velasco- está tratando de ultimar los términos del acuerdo con Citi, pero no se ha llegado a ningún convenio por el momento y podría surgir otro comprador, según el reporte de Bloomberg, que añadió que el banco estadounidense también podría considerar una oferta pública inicial (OPI) para Banamex.

COMPRADOR DE BANAMEX SE CONOCERÁ A INICIOS DE 2023, AFIRMA SU DIRECTOR GENERAL

A casi un año de haber anunciado la venta de Banamex, el director general de dicha institución financiera, Manuel Romo Villafuerte, señaló, el 5 de diciembre de 2022, que en el primer trimestre de 2023 se conocerá al comprador del banco minorista mexicano.

Durante una reunión con medios de comunicación -citada por Forbes-, el directivo destacó que los dos bancos van a ser muy grandes, por lo que debido a las complejidades que conlleva la transacción, sería hasta junio de 2024 cuando ambos lleven a cabo su división para operar de forma independiente.

Asimismo, Romo Villafuerte comentó que desde que se anunció la venta había sido un gran reto sacar adelante dicho proceso, sin descuidar sus planes de inversión y metas de negocio, pero la transacción evolucionaba según las etapas y tiempos establecidos.

Asimismo, el banquero comentó que internamente avanzaban en los preparativos para llevar a cabo la separación entre la banca de consumo y empresarial, con la corporativa y de inversión, lo que daría como resultado dos bancos: Citi y Banamex.

Romo Villafuere dijo que ese proceso había estado acompañado de todo tipo de análisis, comentarios y especulación, lo cual no le sorprendía, sino que era reflejo de la enorme atención e interés, por la gran importancia de Banamex, su amplia presencia y profundo arraigo.

"Es una de las marcas más conocidas y admiradas, referente de la banca en México, sabemos que así seguirá hasta que demos a conocer nuestra decisión final, la cual estimamos, será en el primer trimestre del 2023, como uno de los principales grupos financieros", afirmó el director general de Citibanamex.

LARREA Y BECKER, AL CORRIENTE EN IMPUESTOS; PUEDEN OFERTAR POR BANAMEX, CONFIRMA AMLO

Germán Larrea Mota Velasco, presidente ejecutivo y del Consejo de Administración de Grupo México -operadora de concesiones mineras, ferroviarias y carreteras, conformado por empresas como Ferromex y Ferrosur-, continúa entre los interesados por comprar Banamex a Citigroup, según lo confirmó, el 25 de noviembre de 2022, el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Lo mismo Daniel Becker Feldman, presidente y director general del Grupo Financiero Mifel. quien también es el titular de la Asociación de Bancos de México (ABM). Ambos empresarios se encuentran al corriente en el pago de sus impuestos ante el Sistema de Administración Tributaria (SAT), según afirmó el político tabasqueño.

El mandatario nacional dijo que los interesados han aceptado las condiciones que el Gobierno Federal ha impuesto para la adquisición de Banamex, tales como que sea capital mexicano quien se haga de la institución bancaria, además de que no se despida a ningún trabajador y que el patrimonio cultural se quede en México, entre otras.

"Ellos están, Germán Larrea, participando y si cumplen con los requisitos no tienen por qué no participar. Nosotros no vetamos a los mexicanos que quieran participar y que estén al corriente en sus impuestos. Hasta donde tengo información Larrea está al corriente de sus impuestos y creo que tiene el capital y aceptaría que el patrimonio cultural se quede en México", señaló el presidente.

"Otra cosa importante es que no se despida a los trabajadores, en el caso de Larrea que no tiene banco, se trata del segundo o tercer hombre más rico de México, y tienen negocios, actividades en la minería, transporte, entonces sí puede", insistió el titular del Poder Ejecutivo Federal.

"Hay otro grupo que conozco, el banco Mifel, que encabeza Daniel Becker, y también tienen posibilidades y otros, y estamos nosotros esperando y ojalá se lleve a cabo esta operación, desde luego se tienen que pagar impuestos dependiendo del valor del banco", abundó López Obrador, quien enfatizó, también, que la venta de Banamex dejará a la Hacienda Pública hasta 10 mil millones de pesos en impuestos.

"Como 8 o 10 mil millones aproximado, depende del avalúo, intervienen empresas que se dedican a esto y hacen la evaluación de cuánto cuesta y a partir de lo que se vende se tiene que pagar de impuestos", dijo el político tabasqueño, durante su conferencia de prensa matutina, llevada a cabo desde el Salón Tesorería del Palacio Nacional.

AMLO CRITICA A GERMÁN LARREA POR INCUMPLIR CONTRATO DEL TREN MAYA

El 21 de noviembre de 2022, el presidente de la República criticó a Larrea Mota Velasco, a quien acusó de haber incumplido un contrato de obra en el Tramo 5 del Tren Maya. Según lo informó el diario Reforma, el empresario había demandado al Gobierno Federal por la terminación anticipada de un convenio, en la búsqueda de un finiquito.

El citado rotativo publicó que el consorcio integrado por Grupo México y Acciona Infraestructuras, que tenía a su cargo las obras en el trazo original, presentó dos demandas contra el Gobierno Federal por la terminación del contrato de 17 mil 815 millones de pesos.

Según el mismo periódico, el consorcio entregó los trabajos que había ejecutado hasta el 15 de julio de 2022 y ese mismo día, el Fondo Nacional de Fomento al Turismo (FONATUR) firmó un convenio para transferir 30.4 mil millones de pesos a la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA), institución que asignó dichas obras a ICA, Mota Engil y Azvindi.

Reforma detalló que empresas demandantes se conformaron como consorcio bajo el nombre Desarrollo del Sureste Playa del Carmen-Tulum, y ganaron en febrero de 2021 el contrato de 17 mil 815 millones de pesos, para construir el tramo de 67 kilómetros que correría por la carretera federal 307.

A inicios de 2022, el Gobierno Federal aceptó mover el trazo ante la presión de un grupo de empresarios hoteleros. La primera demanda fue presentada el 5 de septiembre de ese mismo año, en la que se impugnó la terminación anticipada, que FONATUR fundamentó en el artículo 60 de la Ley de Obras Públicas.

El 26 de octubre de 2022 se notificó una nueva demanda del consorcio, para cuestionar el finiquito con el que FONATUR pretendía dar por terminada la relación contractual entre las partes. El Fondo Nacional de Fomento al Turismo ofreció pagar 37.9 millones de pesos, como saldo a favor de las constructoras.

Hasta ese momento, según el mismo diario, las partes Norte y Sur del Tramo 5 pasaron de costar 31 mil millones de pesos, a 59 mil 603 millones de pesos, más lo que se sumara en caso de que las empresas canceladas lograran una nueva indemnización.

"Hubo un incumplimiento en el contrato de un tramo en Tulum, creo que de Playa del Carmen a Tulum, como 50 kilómetros, de Grupo México; entonces, se llegó al acuerdo de que iban a participar otras empresas, porque no estaban cumpliendo, esa fue la razón. Se les notificó que nos urgía terminar ese tramo y se entregó a tres empresas", señaló el mandatario nacional.

"Se está en un acuerdo con la empresa, se va a buscar un acuerdo porque ellos trabajaron e invirtieron y quieren una cantidad por lo que hicieron y los técnicos de Fonatur sostienen que no es esa cantidad la que les corresponde; o sea, están queriendo cobrar de más, o Fonatur pagar de menos, como se quiera entender", abundó López Obrador.

"Me llama la atención que le mandé a decir a Germán Larrea, dueño del Grupo México, que se buscara una negociación, que los ingenieros militares nos elaboraron un dictamen y que si aceptaba ese dictamen, para definir cuánto se tenía que pagar y me mandó a decir que aceptaba, pero oh sorpresa, hoy aparece en el Reforma que nos va a demandar y que es un asunto millonario", dijo.

"Sí, pero yo no sabía que ya había demandado, entonces ya se volvió publicitario. Ah, ¡hasta en ocho columnas! Ya se volvió famoso el asunto. Hay que verlo, el Secretario de Gobernación lo tiene que ver, y lo tienen que ver ellos", contestó el titular del Poder Ejecutivo Federal.

"No tengo el dato [de cuánto pide Grupo México], nada más que se va a pagar lo justo, se va a pagar lo justo porque ya no es el tiempo de antes. El presupuesto es del pueblo, es dinero del pueblo, los funcionarios somos simplemente administradores de los dineros del pueblo", finalizó el político tabasqueño.

INBURSA, DE CARLOS SLIM, SE RETIRA DE PROCESO DE COMPRA DE BANAMEX

Grupo Financiero Inbursa, cuyo Consejo de Administración preside Marco Antonio Slim Domit -hijo del magnate Carlos Slim Helú-, se retiró del proceso para comprar Banamex, según informó, el 23 de noviembre de 2022, en un comunicado enviado a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV).

"Inbursa agradece haber sido invitado a participar en el proceso que lleva adelante Citigroup en relación con la potencial venta de sus negocios de banca de consumo y banca empresarial en México", agregó el Grupo Financiero, fundado el 20 de mayo de 1985.

"Inbursa confirma que luego de su propuesta no vinculante para la adquisición de dichos negocios, las partes acordaron mutuamente que Inbursa no continuará en las siguientes etapas del proceso", explicó en el comunicado enviado a la Bolsa Mexicana de Valores.

Otros que habían retirado sus intenciones de adquirir los activos en venta, fueron: Banorte, Santander, HSBC y Banco Azteca. El presidente Andrés Manuel López Obrador consideró, el 21 de octubre de 2022, que había, cuando menos, tres posibles interesados.

Además, el mandatario nacional informó que, el 20 de octubre de 2022, lo buscó el empresario Carlos Hank González, quien preside el Consejo de Administración de Banorte, el cual informó, un día después, que no continuaría en el proceso de compra de Citibanamex.

"Me buscó ayer el presidente del Consejo [de Banorte], Carlos Hank González, que quería hablar conmigo y quedamos en que terminando la conferencia. Seguro es para eso. Me buscó ayer en la tarde noche, ya no pude comunicarme con él, pero seguro es para eso. Quedan tres cuando menos [interesados en la compra de Banamex]", dijo el político tabasqueño.

"Banorte informa al público inversionista que, al 20 de octubre de 2022, Banorte no continúa en el proceso organizado por Citigroup en relación con la potencial venta de parte de las operaciones de Citibanamex en México", señaló el banco, en un comunicado, enviado a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV).

En conferencia con analistas con motivo de los resultados financieros trimestrales del banco, ejecutivos de Banorte se negaron a dar más detalles sobre su decisión, debido a los acuerdos firmados de confidencialidad en la oferta de compra de Banamex.

Banorte, junto a Santander, era considerado el mejor posicionado para comprar Banamex, cuya venta anunció Citigroup en enero del 2022. Sin embargo, el banco español también quedó fuera del proceso después de que presentó una oferta no vinculante en julio del 2022, pero el vendedor la rechazó.

Con la salida de Banorte y Santander, Grupo Inbursa se consolidaba como uno de los favoritos para la compra. Citibanamex es el tercer mayor banco del sistema bancario mexicano, con el 12.9 por ciento de los depósitos y el segundo en tarjetas de crédito, según datos de la agencia Moody's.

La venta incluirá la banca comercial y minorista, con más de mil 200 sucursales de Banamex, sus 23 millones de clientes y la colección de patrimonio artístico.

EL RÍO SONORA "NO ESTÁ CONTAMINADO, SINO SUCIO", AFIRMA GERMÁN LARREA, DUEÑO DE GRUPO MÉXICO

Germán Feliciano Larrea Mota Velasco, director ejecutivo de Grupo México -la empresa minera más grande de México y la tercera productora de cobre más grande del mundo- aseguró, el 3 de septiembre de 2019, que el río Sonora "se ensució y no está

contaminado", lo que "es diferente", tras el derrame de 40 mil metros cúbicos de sulfato de cobre acidulado ocurrido en agosto del 2014.

En una inusual y breve entrevista concedida al medio digital Pie de Página, tras asistir al "Tercer Informe de Gobierno" del presidente Andrés Manuel López Obrador en Palacio Nacional, el segundo hombre más rico de México -según la revista Forbes-, señaló que no se ha visto ningún pájaro o pez muerto en el río afectado.

"Se hizo la reparación, que es limpiar el río, los cauces de metales pesados, las posibles afectaciones y apoyar a la población que tuvo algunas afectaciones, pero sobre eso lo hizo a través del fideicomiso la Secretaría de Medio Ambiente", afirmó el empresario.

Larrea Mota Velasco no había sido captado junto a otro presidente de la República desde el 9 de septiembre de 2014, cuando asistió a una reunión del entonces banco Banamex, cuando posó para las cámaras y platicó por varios minutos con el entonces mandatario nacional, Enrique Peña Nieto.

En 2015, Grupo México fue multado y se vio obligado a crear un fideicomiso para reparar los daños por el derrame de 40 mil metros cúbicos de sulfato de cobre acidulado, de uno de sus principales yacimientos sobre los caudales de los ríos Sonora y Bacanuchi, la mayor catástrofe ambiental en la minería del país, sufrida por una desatención en la mina Buenavista del Cobre, subsidiaria de la empresa presidida por Larrea Mota Velasco.

El presidente López Obrador informó el 2 de septiembre de 2019, que se reunió con el director ejecutivo de Grupo México, para abordar el tema del derrame de tres mil litros de ácido sulfúrico en el Mar de Cortés, acontecido el pasado 9 de julio.

"Estamos por iniciar una mesa de acuerdos entre Grupo México y representantes de trabajadores mineros y también de ambientalistas, estamos por tener ya estos encuentros y hacer una evaluación sobre los daños y el cumplimiento de los compromisos", dijo el mandatario nacional durante su conferencia matutina desde Hermosillo.

"En el caso de las afectaciones en Sonora en el derrame que afectó el Río Sonora, también lo de Guaymas, revisar todo esto. Les informo que ya me entrevisté con el director, presidente del consejo de Grupo México, Germán Larrea, y lo estoy haciendo con dirigentes de mineros y estoy hablando con ambientalistas", indicó el político tabasqueño.

El mandatario nacional indicó que le pidió Víctor Manuel Toledo Manzur, entonces titular de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (SEMARNAT), atender de manera especial dicho asunto. El 10 de julio de 2022, Grupo México informó que una falla en las válvulas de las tuberías durante un proceso de trasvase para cargar un barco, provocó el derrame de tres mil litros de ácido sulfúrico en el Mar de Cortés.

A través de un comunicado, la Administración Portuaria Integral de Guaymas (API), en Sonora, señaló que "a las 13:50 horas [del 10 de julio], trabajadores de Grupo México procedieron a cerrar las válvulas e iniciaron con el rebombeo hacia los tanques para evitar un derrame considerable".

Aclaró que el percance acontecido en la Terminal Marítima de Guaymas, no hubo personas lesionadas y que se aplicó el plan de contingencia por parte del personal de protección civil de Grupo México y de la Secretaría de Marina (SEMAR).

Larrea Mota Velasco había recibido, hasta ese momento, un total de 333 concesiones desde el sexenio de Carlos Salinas de Gortari hasta el de Enrique Peña Nieto, para sus actividades de ferrocarriles de carga y pasajeros, así como de infraestructura, además de minas, entre ellas la responsable del estallido en Pasta de Conchos, en Nueva Rosita, Coahuila, en febrero del 2006, donde 65 personas quedaron atrapadas en el lugar.

GERMÁN LARREA PIDE A SUS EMPLEADOS NO VOTAR POR UN "MODELO POPULISTA"; "TRAFICANTE DE INFLUENCIAS", RESPONDE AMLO

El 29 de mayo de 2018 se conoció que, Germán Larrea Mota Velasco, presidente ejecutivo y del Consejo de Administración de Grupo México - operadora de concesiones mineras, ferroviarias y carreteras, conformado por empresas como Ferromex y Ferrosur-, pidió en una carta a sus más de 50 mil colaboradores, no votar un "modelo populista" el 1 de julio de ese mismo año, en clara alusión al candidato presidencial

Andrés Manuel López Obrador, que siempre dijo que el empresario pertenecía a "la mafia del poder".

"Salgamos a votar libremente a votar con inteligencia y no con el enojo que hoy todos compartimos. Nuestro país requiere de un voto razonado, inteligente y a conciencia, del México que queremos para nuestras familias y nuestros hijos", indicó Larrea Mota Velasco.

En la misiva enviada a sus empleados, colaboradores y accionistas, fechada el 25 de mayo de 2018, Larrea Mota Velasco sostuvo que votar por un modelo de gobierno populista implicaría un retroceso en el país, además de que se devaluaría la moneda y se provocarían fuertes alzas de precios en productos y servicios.

"Si este modelo económico populista, en donde todo supuestamente pertenece y proviene del Estado y en el que se ofrece regalar sin trabajar, se llegara a imponer en México, se desincentivarían las inversiones, afectando gravemente a los empleos y a la economía", se leía en la carta firmada por el magnate, cuya fortuna estaba estimada en 17 mil 300 millones de dólares, hasta ese momento, según la revista Forbes.

"No se puede regalar lo que no se produce, y no se puede producir eficientemente si no hay incentivo al que más trabaja y al que mejor se prepara", indicó en su carta Larrea Mota Velasco, quien también resaltó que en fechas recientes se habían escuchado con preocupación propuestas de estatización de empresas.

Así como de derogación de las reformas energética y educativa, entre otras ideas, que significarían un retroceso de décadas y el regreso a un modelo económico que, según él, estaba más que probado que no ha funcionado en varios países, entre ellos Venezuela, Argentina, Cuba, y la Unión Soviética.

El modelo económico populista "afectaría el desarrollo y bienestar del país, de la economía familiar y de las empresas mexicanas", señaló el empresario. quien también enfatizó que enojaba y ofendía la corrupción, impunidad y falta de seguridad, problemas que debían corregirse, pero en un país donde el Estado de Derecho prevaleciera como valor fundamental, para impartir la justicia por igual.

"No considero que un modelo populista, ni la amnistía, sea solución a ello. Únicamente la estricta aplicación de la ley, sin distinción alguna, es la solución necesaria", enfatizó el magnate, quien también aseguró que Grupo México había ganado "legalmente" y no "mediante favoritismos", sus concesiones, tal como afirmaba, hasta entonces, López Obrador.

"Les puedo afirmar y garantizar personalmente que no han sido producto ni de compadrazgo ni de corrupción, como afirma injustamente el candidato de Morena en referencia al régimen concesionado. La corrupción nunca ha sido, ni es ni será práctica de esta empresa, y cuando digo nunca es nunca, ni en los tiempos más difíciles por la que toda empresa transita", aseguró el presidente de Grupo México.

En su misiva, Larrea Mota Velasco enfatizó en que el término concesión no era sinónimo de corrupción, ni de compadrazgo, tal como lo había insinuado el entonces candidato presidencial de la coalición "Juntos Haremos Historia". El magnate explicó que su empresa, con unos 50 mil trabajadores, tomaría las medidas necesarias para continuar con el negocio, como el desendeudamiento en dólares y la cautela de inversiones futuras.

Larrea Mota de Velasco abundó que la empresa que él dirigía, era fruto del trabajo y la visión de tres generaciones, además de que tenía un liderazgo en los mercados internacionales, toda vez que estaba listada en las bolsas de valores de México, Perú y Nueva York.

"Les recomiendo tomen ustedes las mismas medidas en el cuidado de su gasto familiar [...] Cuidemos todos a nuestra empresa que es nuestra fuente de trabajo, sustento familiar y bienestar", les dijo el presidente ejecutivo y del Consejo de Administración de Grupo México, en la carta, a sus más de 50 mil empleados.

Larrea Mota de Velasco aseveró que en los últimos 10 años había pagado 12 mil 531 millones de dólares en salarios, así como 2 mil 600 mdd en reparto de utilidades, lo que lo colocaba como el empresario número uno en el pago de esta prestación laboral. En el mismo sentido, señaló que Grupo México era la segunda compañía del país que más impuestos pagaba y en la última década éstos suman más de 12 mil 000 mdd.

## LÓPEZ OBRADOR LE RESPONDE A GERMÁN LARREA

"Tengo que tratar este tema porque le tenemos que salir al paso a toda la campaña que han implementado para asustar al pueblo de México; yo entiendo que Germán Larrea no quiera el cambio porque él antes de Salinas no aparecía en la lista de hombres más ricos del mundo", indicó López Obrador respecto a la carta del magnate.

Es un "buen traficante de influencias" y un "empresario predilecto del periodo neoliberal", señaló el político tabasqueño, quien dijo, también, que Grupo México era responsable de la contaminación del Río Sonora y de no hacer nada para desenterrar los cuerpos sepultados de los 65 mineros en Pasta de Conchos.

"Por esos días lo encontré y ahí le dije 'Germán saca y entrega los cuerpos a los familiares' y ¿qué hizo? Nada, porque tiene mucho dinero pero poco corazón, poco humanismo, no invirtió para desenterrar los cuerpos de los mineros", añadió López Obrador.

El candidato presidencial acusó, además, a Larrea Mota Velasco, de pactar con el Partido Acción Nacional (PAN), y que a pesar de ello no le guardaba rencor, "yo no odio a nadie, yo soy partidario del amor y del perdón". López Obrador dijo que el entonces presidente Carlos Salinas de Gortari remató en 400 millones de dólares la mina de Cananea, en Sonora, valorada en 2 mil millones de dólares.

"Que no ande asustando a nadie y que él mismo no tenga miedo, vamos a fomentar y dar garantías a la inversión, no se va a afectar a ningún empresario, lo único que queremos es que se acabe la corrupción y el influyentismo y que México ya no esté secuestrado por una minoría rapaz", insistió el político tabasqueño.